



## **12. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften**

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	03.11.2022	Raum:	Li 112
Beginn:	17.39 Uhr	Ende:	19:56 Uhr
Sitzungsleitung:	Gehrke, Wenzeslaus	Protokollführung:	Braun, Fanny

### **Tagesordnung**

<b>1. Allgemeines</b>	<b>3</b>
<b>2. TOP Anwesenheit bei den Sitzungen</b>	<b>3</b>
<b>3. Abwahantrag</b>	<b>4</b>
<b>4. Wahlen</b>	<b>4</b>
<b>5. Finanzanträge</b>	<b>5</b>
<b>6. Informationen Ämter</b>	<b>6</b>
<b>7. Informationen Gremien</b>	<b>9</b>
<b>8. Sonstiges</b>	<b>12</b>



GEWÄHLTE MITGLIEDER		
	x	Braun, Fanny Leona
	x	Gehrke, Wenzeslaus
	-	Enders, Lena
	-	Kasper, Lucia
	x	Teufel, Lisa-Marie
	-	Schützenberger, Pauline
	x	Lenhart, Mascha
	-	Schweizer, Larissa
	x	Hilbeck, Josefine
	x	Zaun, Maike
	x	Baumbach, Viktor

GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER		
	x	Eric Siebenaller
	x	Paule Schorm
	x	Fabian Röntgen

x – anwesend – abwesend



# 1. Allgemeines

## 1.1. Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit 07 von **11** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Der Fachschaftsrat ist mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

## 1.2. Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 07-00-00 angenommen.

Änderungen:

- TOP 4 Finanzantrag Filmreihe
- TOP 2 Anwesenheit bei den Sitzungen

## 1.3. Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 11. Sitzung

Abstimmung: 07-00-00

Damit wir das Protokoll der 11. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben

## 1.4. Termine

Nächster Sitzungstermin: 17.11 um 17:30 Uhr Li112

Besetzung Sprechstunde: 08.11 → Wenzel, Lisa

15.11 → Lisa, Fine

# 2. TOP Anwesenheit bei den Sitzungen

- Mitglied x ist noch FSR Mitglied
- Plenum wollte nicht, dass er zukünftig zu den Sitzungen kommt
- 3 Instanzen, die darüber entscheiden ob er seine ECTS-Punkte bekommt (Sprecher\*in, StuRa Sprecher und anderer Mensch)
- in Zukunft über Nachrichten Fragen klären und Bescheid geben, wenn Person x zur Sitzung kommen möchte
- Abmachung letzte Woche, dass Person x nicht mehr kommt und sich generell aus dem FSR zurückzieht



Victor verlässt die Sitzung.

### **3. Abwahantrag**

#### **3.1. Amt Prüfungsausschuss**

Abwahantrag von Larissa Schweizer für das Gremium Prüfungsausschuss Soziale Arbeit

Grund: ist nicht in Leipzig

**GO Antrag** auf offene Wahl → keine Gegenrede

#### **Abwahl:**

Ergebnis: 06-00-00

Die Mehrheit der Stimmen ist für eine Abwahl von Larissa Schweizer.

### **4. Wahlen**

#### **4.1. Amt Prüfungsausschuss Soziale Arbeit Bachelor**

Bewerbung für das Gremium Prüfungsausschuss Soziale Arbeit von Lisa-Marie Teufel

Vorstellung:

- könnte es sich vorstellen
- hat Studium Generale in der Zeit aber ist nur zwei-/dreimal im Semester

**GO Antrag** auf offene Wahl → keine Gegenrede

#### **Wahl:**

Ergebnis: Stimmen: 06 von 06 Stimmen.

Die Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin entfallen.

Lisa nimmt Wahl an

( → Mail schicken mit Änderung)



#### **4.2. Amt Prüfungsausschuss Architektur Bachelor**

Bewerbung für den Prüfungsausschuss Architektur von Eric

Vorstellung:

- hat Lust darauf

Fragen und Diskussionen:

- letzter Prüfungsausschuss hat nicht stattgefunden? → Fanny als Vertreterin hatte Vetter eine Mail geschrieben mit der Bitte den Termin zu verschieben, weil sie zu dem termin nicht konnte, er hat nicht darauf geantwortet

**GO-Antrag** auf offene Wahl → keine Gegenrede

**Wahl:**

Ergebnis: 06 von 06 Stimmen

Die Mehrheit der Stimmen ist auf den Kandidaten entfallen.

Eric nimmt Wahl an.

## **5. Finanzanträge**

### **5.1. FA Wanderung + Cafébesuch**

Antragsteller\*innen: Paule Schorm

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

Diskussion:

- Sonntag Wanderung durch den Auwald mit den Erstis und Ersti-Coaches der Sozialen Arbeit
- Teilnahme unabhängig des finanziellen Stands, sollen alle teilnehmen können
- 20 Teilnehmer\*innen
- 80 Euro für Essen und Trinken, 4 Euro pro Person
- Finanzerin sagt, dass wir das gut finanzieren können

**Abstimmung:** 06-00-00

Damit ist der Antrag in Höhe von 80-€ für die Wanderung + Cafébesuch angenommen.



Gespräche unabhängig des Finanzantrages:

Büro

- Paule hat Zugang zum FSR-Büro → Frage ob es okay ist? Antwort: Ja
- Bitte immer wieder das Büro nach dem Verlassen zuschließen.  
Bitte an Paule Werbung bei den Erstis für unsere Fahrt zu machen.

Paule verlässt die Sitzung

Ersti Fahrt

Wenn sich Nicht-Erstis anmelden, sondern Leute aus höheren Semestern, kommen sie erstmal auf die Warteliste und können mitfahren, wenn sich nicht genug Erstis melden → prinzipiell können sie mitfahren, aber wollen hauptsächlich Erstis die Möglichkeit bieten

## 5.2 **Finanzierung Filmreihe**

Antragsteller\*innen: Fabian Röntgen, (Carl Dissmann)

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

- Regisseur kommt kostenlos vorbei
- Weitere Kosten sind Zugkosten + Filme
- Filme werde von der Bib gestellt, und zwei weitere werden käuflich erworben
- Frage: ob es ein Darlehensvertrag sein soll oder ob sie das Geld auslegen können? → können es auslegen, Belege mit Kalkulation der Einteilung müsste übereinstimmen

**Abstimmung:** 06-00-00

Damit ist der Antrag in Höhe von 200,-€ für die Filmreihe angenommen.

# 6. Informationen Ämter

## 6.1. **Sprecher\*innen**

- Kästen im WC, hat FSR IM weggebracht und vorgeschlagen das Pfandgeld zu vertrinken
- Aktion Atelier 24/7 → bald Studiengangsvollversammlung
- wegen der Thematik Victor informiert, wie er seine ECTS Punkte erhalten kann und aus dem FSR austreten kann



→ (Tag der offenen HS-Tür → Grunwald muss Bescheid gegeben werden, dass Fanny Ansprechperson ist und nicht mehr Victor)

- bald Mitgliederzahl für die nächste Amtszeit Michel mitteilen, bisher noch nicht informiert wie man die Zahl am Besten festlegt

#### **6.2. Finanzer\*in und Kassenwart\*in**

/

#### **6.3. Wahlvorstand**

- 2. Wahlausschuss Freitag 4.11. um 14.30 Uhr → Termine, Wie viele Helfer werden gebraucht

#### **6.4. Hochschulpolitik**

- Stellungnahme zur Reakkreditierung des Studiengangs Soziale Arbeit: Vielleicht ist es sinnvoll, wenn wir StuKo Mitglieder einen Aufschlag (Stellungnahme) zusammen schreiben, weil wir durch die StuKo im Thema drin sind? → Mascha, Maike, Fine, nach Vorlagen von früher bzw. andere Studiengänge fragen
- es gibt eine Art "Anhörung" von Studis vor der Rektoratskommission Akkreditierung am 7.12. als Teil des gesamten Reakkreditierungsprozesses, es sprechen dort mehrere Leute vor und von 15.15 - 15.45 Uhr jeweils 2 Bachelor und Master-Studis, lt. Frau Förster braucht es keine Vorbereitung, sondern es geht um Eindrücke aus dem Studium, Frau Förster braucht dafür die Namen der 4 Studis, wer kann sich das vorstellen? → Mail verschicken, Rückmeldung möglichst bald, vor nächster Sitzung wäre gut  
Lisa kann es sich vorstellen  
→ Studis an Frau Förster weitergeben
- Können die Exkursionskosten für die Exkursion im Seminar Erlebnispädagogik vom FSR übernommen werden? Studis aus dem Seminar haben uns angesprochen  
→ Exkursion letztes Wochenende 16-20 Euro Eigenanteil, können nicht für Alle den Anteil übernehmen  
→ müsste FA stellen  
→ Referat Soziales beim StuRa fragen  
→ Pauschalzuschuss 5€  
→ Finanzperson davon bei Sitzung einladen

#### **6.5. Evaluation**



/


#### **6.6. Öffentlichkeitsarbeit**

- Plakat Praktikumsmesse
- Insta + Telegram wird bespielt
- Ansonsten nichts geschafft, weil gerade viel zu tun
- Plakat für Party im E14 angefangen

#### **6.7. FSR-Raum Verantwortliche\*r**

- Tafel neu beschreiben? → Lisa

#### **6.8. Veranstaltungen**

- Update zur Party mit dem Eichamt: 25.11. ist jetzt fest
- Besteck, Geschirr, Pavillon, Feuerschale sind da
- Holz sollten wir noch was besorgen → Maike
- Coupons für die Crew müssten wir noch basteln für die Freigetränke → Strichliste? bräuchten eine Rechnung/ Quittung dafür vom E14, für die Abrechnung
- Computer und Mischpult sind vorhanden, es kann auch eigene Hardware angeschlossen werden, wann wollen wir mit dem Bewerben beginnen? → Telegram und Insta nach Helfer\*innen fragen für Musik und Bar, Freunde fragen, zeitig fragen
- wollen wir ein extra doc für die ganze Orga erstellen? ohne Anmelden war das nicht möglich und Pauline hat keinen google-Account, kann das wer machen?; die Namen der Leute, die Schichten übernehmen, müssen wir dann hier in die Liste vom Eichamt eintragen:  Diensterteilung FSR AS → bis nächste Woche alle aus dem FSR für Schichten eintragen, Helfer\*innen andere FSRä (FSR ING) fragen und Studis, Freund\*innen
- last check-up Praktikumsmesse: Aufbau ab 12 → Wenzel, Maike, Fine, Lisa

#### **6.9. FSR Koordination**

/

#### **6.10. Diversity und Inklusion**

/

#### **6.11. Erstsemesterfahrt/erstitage**





- JH Halle ist gebucht
- 18 Anmeldungen bis jetzt
- Werbung zusätzlich über Insta/Telegram? Ja mit Hinweis zu der Mail
- Plakat erstellen? → nein
- Erstigruppe fragt Paule rum, Ersti-Coaches Archi fragen
- Programm muss geplant werden - wer ist motiviert, sich dafür zusammenzusetzen? → Entwürfe vorstellen, Skizzenwanderung, Stadtralley, Kulturveranstaltung, Spiele
- mehrere Möglichkeiten anbieten
- FSR in Halle fragen nach Stadtralley
- Freitag Abend geht es los, Essen in der Herberge und Kennlernspiele (Fine), Karaoke
- Samstag Programm, Frühstück bis 9 Uhr
- Samstag Abend Barhopping oder Bar reservieren
- Sonntag bis 10 Uhr Checkout → Gepäck da noch lagern? Nachfragen
- Wie ist es am cleversten, das Geld zu überweisen? → Erstis überweisen Eigenanteil zuerst an Mascha
- Mascha schreibt eine Mail an diejenigen, die sich bis jetzt angemeldet haben und sagt Bescheid, dass alle höheren Semester zunächst auf die Warteliste kommen

Sitzungsunterbrechung bis 19:39 Uhr

## 7. Informationen Gremien

### 7.1. StudierendenRat

nächster Sitzungstermin 13. Sitzung 09.11.2022 um 17.00 Uhr, Raum: G 330

siehe Protokoll: <https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/protokolle/202122/>

- Referat Lehre und Studium besetzte durch Lyubomyr Tartakovskyy
- Referat Eins.Null besetzt durch Marianne Sauerbrey
- Referat und Co-Referat Ausländische Studierende durch Amelie Forster und Nico Rother
- AK Bessere Studienbedingungen einberufen hauptsächlich mit dem Ziel der Zugänge
- Inklusionsmittel 2022
  - zweckgebundene Sonderzuweisung in Höhe von 53.873,00 €
  - abzüglich Personalkosten: 16.242,69 € Verwendung:
    - 2.000 € Rampe Eilenburger Straße (FZE)



- 8.860 € Software für die Untertitelung der Videos auf dem Mediaserver
- bleiben 5.382,69 € zur Ausgabe in diesem Jahr
- klärendes Gespräch mit dem Queeren Stammtisch
- größere IT-Sicherheitslücke festgestellt
- bleibt Maskenempfehlung und nicht-pflicht
- Sanierung Geutebrückbau bis August 2023 nutzbar, StuRa Büro kommt wahrscheinlich ins HfTI Gebäude, wie auch zentrale Einrichtungen und Rektorat und FAS Büros von Profs die derzeit im G-Bau sind kommen in die Karlie 143
- Demo Revolution Studium hielt Sprecher eine Rede, Demo sehr erfolgreich in Medien
- Drittstaatsangehörige Studis aus der Ukraine dürfen nun aufgrund Druck aus Sachsen mindestens 90 Tage bleiben - dennoch ist Aufenthaltsrecht schwierig - bei Fragen: Ausländerbehörden stellen zum Großteil Fiktionsbescheinigungen aus, sodass keine Person abgeschoben werden muss
- Abschluss des Haushaltsjahres 2022 für die FSRä wurde besprochen
  - bei Fragen schnellstmöglich zu mir, damit das Problem noch dieses Jahr gelöst werden kann
- Verwaltungsrat vom Studentenwerk und KSS (Bine + Lubo) waren da → Erhöhung der Preise in der Mensa, Befragung nach Mehrweggeschirr Relevanz, Befragung Öffnungszeiten (haben gesagt, dass längere Öffnungszeiten besser wären)
  - Mietpreiserhöhungen in den Wohnheimen in Planung aufgrund steigender Energiekosten und lang fälligen Erhöhungen, Verhandlungen laufen
  - Studis möchten nur unter Bedingungen zustimmen → Studis könnten durch Ablehnung des Wirtschaftsplans Insolvenz des StuWe herbeiführen
  - Psychosoziale Beratung: zusätzliche Zuschüsse für die PSB aus Corona-Fond (Mittel, die nicht abgerufen wurden)
    - Finanzierung von vier zusätzlichen Stellen
    - laufen nächstes Jahr aus
    - Absprachen über Einsparungen und Semesterbeitragserhöhungen
    - Nachfrage nach Chancen der Weiterförderung
    - SMWK stellt sich quer
    - sieht schlecht aus
- Kulturausschuss würde gerne mehr Projekte fördern, kann jeder Geld beantragen und man kann kostenlos Bühne ausleihen



## **7.2. Studienkommission Sozialwissenschaften**

### Nächster Sitzungstermin /

- neue Curricula Bachelor und Master beschlossen, Stellungnahme vom FSR benötigt (siehe 5.4 Hochschulpolitik) → BA wird 7 Semester gehen, Master nur drei Semester, Übergangszeit für zwei Matrikel
- 2 Bachelor und 2 Masterstudis gesucht für Befragung der Akkreditierungskommission
- individueller Antrag zu digitaler Lehre von Lehrenden ist möglich (Bsp. Sonntag Entwicklungspsychologie)
- Tag der offenen Hochschultür (12.01.23) im Nieper Bau Stand mit Frau Förster, am Vormittag 2/3 Stunden, geringer Aufwand → Mail Nachfrage nach genauem Zeitfenster und Zusage von unserer Seite

## **7.3. Studienkommission Architektur**

### Nächster Sitzungstermin /

- Lena war da

## **7.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften**

### Nächster Sitzungstermin am 14.12.2022

- lief gut
- Zugang zu Ordner auch für Lisa sollte frühzeitig gemacht werden

## **7.5. Prüfungsausschuss Architektur**

### Nächster Sitzungstermin ?

## **7.6. Fakultätsrat FAS**

### Nächster Sitzungstermin um /



## 8. Sonstiges

/  
Schließung der Sitzung um 19:56 Uhr.

W. Gehre

Wenzeslaus Gehre

F.L. BRAUN

Fanny Lona Braun